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　「打瀬小学校６年生の女の子が２人、自
分たちがやっているゴミ拾い活動のことを
ベイタウンニュースで取材してくれません
か、と言って公民館に来ています」。6 月
中旬のある日、公民館の事務員さんからこ
んな電話がありました。さっそく行って話
を聞いてみると、彼女達は打瀬小の６年生
で毎週月曜日に街のゴミを拾う活動をして
いるのですが、６ヶ月もつづけているのに
一緒に活動をする人が増えないので困って
いるのだそうです。そこで考えたあげくベ
イタウンニュースに取りあげてもらって、
友達や街の人にもっと参加してもらいたい
とのことでした。
　 こ ん な 話 を 聞 い て は 放 っ
て は お け ま せ ん。 ベ イ タ ウ
ン ニ ュ ー ス に 記 事 を 持 ち 込
ん で 仲 間 を 増 や そ う と い う
彼 女 達 の 勇 気 と 行 動 力 に 感
激 す る と 同 時 に、 街 を き れ
い に し た い と い う ま っ す ぐ
な 気 持 ち に も 共 感 し、 喜 ん
で 協 力 さ せ て も ら う こ と に
し ま し た。 ま ず は 活 動 の 様
子を次回活動日の 6 月 24 日
に 取 材 す る こ と に し、 そ の
日は別れました。
　 約 束 の 日 時 に 待 ち 合 わ せ
場所の打瀬小に行きました。
現 れ た の は 公 民 館 で 会 っ た
O さん、K さんのほか、もう
ひ と り の メ ン バ ー の N さ ん
の ３ 人。 み な さ ん 同 じ ク ラ
スの打瀬小６年生です。作業のできる服装
で、両手には軍手を背中には用具やゴミ袋
を入れたリュックを背負っています。とて
も気合いが入っていて、公民館で会ったと
きよりもずっとしっかりして見えました。
さっそくゴミ拾いに同行しながら話を聞き
ます。
　彼女達がゴミ拾いの活動をはじめたのは
今年の１月。まだ５年生のときでしたが、
校長先生からゴミ拾いの活動の話があった
ときに手を挙げたのだそうです。最初はな

んとなく面白そうというくらいの気持ち
だったそうですが、やってみると意外に楽
しく毎週つづけるようになったとのことで
す。「ゴミは拾っているときれいになった
ことが分かるし、自分のしていることが役
に立っていることを感じられるので気持ち
がいい」。
　ゴミ拾いの場所は特に決まっていないの
ですが、だいたい学校の周りを一回りし、
それから２丁目公園の方へ街の中を歩い
て、また学校に帰ってくるルートが多く、
この日もそのルートで歩きました。
　ゴミの中で一番多いのは何と言っても

「タバコの吸いがら」。通勤する人の多いバ

ス通りのほか、公園のベンチのそばやクル
マの駐車の多い道路沿いでも沢山みつかり
ます。植え込みの中には空き缶があること
が多く、これもクルマの中から捨てられた
もののようです。ゴミを捨てるのは大人ば
かりではありません。彼女たちも大好きな
お菓子の袋が落ちていることも多く、「あ
～。このお菓子大好き」と言いながら拾っ
ていきます。
　ゴミ拾いの途中でクラスメートに会うこ
とも多く、「何してるの？」と声をかけら

れ「ゴミ拾い。一緒にやろうよ」と答えま
すが、たいていはそのまま別れてしまいま
す。ただ毎週やっていると低学年の子ども
たちには良い見本になっているようで、最
近は姿を見つけるとお手伝いに来てくれる
１年生のファンができました。
　約１時間かかって学校に帰ってくると
３人にはお楽しみの時間が待っています。
リュックの中からお菓子を取り出し、一緒
に学校に隣接する緑地のベンチに座って休
憩を兼ねた反省会です。今日拾ったゴミの
話の他、 クラスであったこと、 友達のこ
と、中学のことなど小学６年生らしい色ん
な話が出ていました。聞いていて思ったの
は、３人ともポジティブで明るく、ゴミ拾
いも我々大人のように「街をきれいにする
ぞ」と大目標を掲げての活動ではなく、気

軽に自分たちにできることを
楽しくやっているという風で
した。我々から見ると少し頼
りなさげですが、意外にこん
なことの積み重ねが街を、国
を、そして世界を変えるので
はないかと、つい理屈っぽく
考えてしまいました。
　20 分 ほ ど 休 憩 兼 反 省 会 を
して、それから学校へ向かい
ます。学校では担任の山本先
生が待っていて、集めたゴミ
袋を引き受けてくれます。さ
らに毎回記入している「ゴミ
拾いノート」に活動記録を残
して今日のゴミ拾いは終了で
す。
　３人はこんな活動をほぼ毎
週 の よ う に つ づ け て い ま す。

この記事が目に留まった方、一緒にゴミ拾
いをしてみませんか。
　最後に彼女達からのメッセージを掲載し
て、この記事を締めくくります。　【松村】

いっしょにゴミ拾いしませんか。

ゴミ拾いの途中で出会った１年生と。この１年生の子は何度も出会ううちに手伝っ
てくれるようになった。

拾ったゴミは不燃と可燃に分別してごみ袋に。 いつもの打瀬第１緑地で休憩兼反省会。持って
来たお菓子を食べながらおしゃべりが楽しい。

　私たちは打瀬小学校の６年生です。３人
で街のゴミ拾いの活動をしています。今年
のはじめから街のゴミ拾いの活動をはじ
め、ほとんど毎週つづけています。もっと
たくさんの人に参加してもらって街をきれ
いにしたいので、ベイタウンニュースにお
願いして仲間を募集することにしました。
ぜひ一緒に街をきれいにしましょう。
　ゴミ拾い活動は毎週月曜日（第１月曜日
は除く）午後３：３０頃からやっています。
打瀬小学校高学年登校口の広場（８番街に
面したエントランス広場）で集まって、１
時間くらい街の中を歩いてゴミを拾いま
す。次回は７月８日（月）です。小学生で
も大人でもいいので、ぜひいっしょにやり
ましょう。



　7 月のコア・イベント

日時：7 月 21 日（日）　9：30 ～ 11：30
場所：ベイタウン・コア音楽ホ−ル
フルコンサ−トピアノ「ファツィオリ」の演奏や他の楽器の演奏、
声楽や合唱などに使って頂くことが出来ます。非公開でのご利用ご
希望のときは、ご相談下さい。定員になり次第締め切らせていただ
きます。聞きに来て頂くのは、自由です。
最新の情報は http://www.baytown.ne.jp/core/ をご覧ください。
申込締切：7 月 14 日（日）
申込先：tel & fax　 275-3163（笠原）

第 118回ファツィオリの会（コア文化振興基金後援事業 )

日時：7 月 20 日　　第 3 土曜日　　10：30 から
場所：ベイタウン・コア講習室
予約不要　途中入場できます。
今月もわくわくするお話を用意しておまちしています。
年齢制限はありません。絵本の好きな大人も子どももぜひきてね！
予約は不要です。読み手も募集中　見学大歓迎！
ブログ更新中・見てね＊＊ http://waku.makusta.jp/ ＊＊
お問合せ先：井上　（043-211-0188　wak2@yahoogroups.jp）

7 月 20日（土）わくわくおはなし会　7月の常設お話し会

公民館講座のお知らせ

日時：7 月 27 日　　第 4 土曜日　　9：30 から 11:30
場所：ベイタウン・コア工芸室
ふしぎな「セミ」
持ってくるもの：はさみ、おりがみ　
参加費：50 円（保険料）

7 月 27日（土）寺子屋工作ランド

夏休みの工作「河童（かっぱ）の手を作ろう」　なかなか体験できないよ
日時：7 月 24 日（水）、26 日（金）　午前 10：00 ～ 12：00
対象：小学生　4 年生～中学生　　定員：30 人
費用：400 円　　用意するもの：特になし
申し込み：7/2 から　費用持参で打瀬公民館まで
TEL：296-5100

夏休みの体験教室　「勾玉（まがたま）作りに挑戦」
日時：7 月 31 日（水）　午前 10：00 ～ 12：00
対象：小学生　4 年生～ 6 年生　　定員：24 人
費用：300 円　　用意するもの：ぞうきん、タオル
申し込み：7/2 から　費用持参で打瀬公民館まで
TEL：296-5100

　「うわっ、こんなに飛ぶの？」。５月の晴れた休日。思い思いの
絵を描いた手作りペットボトルロケットが、水しぶきを出しなが
ら空をかけあがった。終わった後は海岸の清掃をし「ゴミを減ら
すためにできることは？」と考えてみる。打瀬・検見川・幕張地
区の小学生が参加するボーイスカウト（BS）千葉第８団の活動の
１コマだ。
　６月には千葉市内の BS 交流会に参加。市内 180 人の子供たち
がドッジボールの試合でチームワークを競った。「思い通りにでき
なかった」。負けて悔し泣きする女の子もいる。でも、昼休みには
他地区の小学生と手作りの名刺を交換し、笑顔が戻った。リーダー
はルールを教えるだけでなく、いいことをした子どもはほめるよ
うにしている。「３年前は歯ブラシがないと泣いていた子が、今で
はチームの先頭で引っ張っています。自信がついてきたのでしょ
う」。
　春には地図とコンパスでハイキング。ロープの結び方や植物観
察、冬はスキー、献血や募金の呼びかけもある。「小さな失敗を何
度か経験すると、顔つきがだんだんしっかりしてくる」。年長リー
ダーの言葉だ。７月下旬には菅平高原で登山やキャンプファイヤー
を計画しており、８月末の「商店会夏祭り」にも参加する予定だ。
千葉第８団は検見川町が発祥地だが、今では約４割がベイタウン
の子どもたちだ。年長さんから大学生まで年代別の活動も幅広い。
詳細は千葉第８団の新サイト（http://bs-chiba8.org/) へ。問い合わ
せは田中（maki_303@amber.plala.or.jp) まで。

　景観を重視したベイタウンの街並みは私たちの自慢ですが、最
近気になるのが、コア近隣のタイムズ駐車場周辺と街路樹のマス
の雑草です。特に今の時期は伸び盛りで毎日通るたびに残念な気
持ちになります。同じ思いの方はいらっしゃいませんか？
　そろそろ、環境美化や防犯上の観点から、この伸び放題の草に
手を入れないといけないのではと思います。可愛い小学生が隠れ
そうな丈になると、こりゃいかんとハサミで切り始めますがど素
人なのでボサボサです。タイムズに連絡しても「伝えておきます」
とかわされてしまいます。
　雑草のある場所はタイムズさんや千葉市の管轄なので、きちん
と草刈りをしてもらえるようにお願いするのが基本ですが、それ
では時間がかかってしまいます。そこで自分たちで草刈りや花を
植えるなどをしたいと思いました。短期間でもこの問題改善にご
協力頂ける有志を求めています。お助け下さい。
　名前は "Let's  除草 !!" ではつまら無いので、若返るという意味も
有る "Let's  Greening!!" ではいかがでしょうか！？親子での参加もお
勧めします。下記宛にご連絡お待ちしています。
inotmkt@i.softbank.jp  080-5642-3973  井上

（その後駐車場を管理するタイムズさんと話し合ったところ、6/21
に草刈りをしてもらえることになりました。この記事が出る頃に
は雑草はきれいになっていると思いますが、"Let's  Greening!!" はつ
づけたいと思っています。ご連絡をお待ちします）

楽しく！元気に！ボーイスカウト"Let's  Greening!!"
雑草の除草をする仲間を募集しています【投稿】

♢　♢　♢　♢　♢　♢　♢　♢



　ベイタウンには保育所が３カ所ありますが、幼稚園はありませ
ん。先日ベイタウンで幼稚園はできないのですか、と若いママ世
代から聞かれ、幼稚園がないのは何故だろうと気になっていまし
たが、そんな折、海浜幕張駅近くに新しく幼保一体型の施設がで
きたという話を聞き、早速取材してきました。
　Kid's ☆ garden（キッズガーデン）海浜幕張園は新しくできた
QVC 本社ビルの 2 階、QVC スクエアにある幼保一体型の保育施設
です。ベイタウンからだと歩いて 15 分ほどの距離です。オープン
したのは今年の４月ですから園内はまだ檜のフローリング（特別
注文だそうです）が真新しくとても清潔な雰囲気です。
　幼保一体型というのは幼稚園と保育所のいいところを合わせた
ような施設です。保育所のように０（ゼロ）歳児からの受け入れ
も可能。幼稚園のように知育教育もするという施設で「こども園」
と呼ばれています。これまで、保育所と幼稚園はそれぞれ管轄す
る国の機関がちがい、それぞれに規制がたくさんあってオープン
に対して行政が積極的ではありませんでした。ところが最近、待
機児童の問題が表面化し各地で設置が相次ぐようになりました。
　キッズガーデンもそのひとつですが、千葉県内での歴史は古く
現在までに、千葉中央、八千代、津田沼駅前で３つのこども園が
運営されていて、そのうち千葉中央園はすでに 15 年の実績があり
ます。
　キッズガーデンの特色はなんと言っても幼保一体でできるカリ
キュラムの自由さ。保育所のように０歳児の保育をしながら、幼
稚園のように英会話やピアノなどの知育教育も行っています。そ
のレベルは一般の幼稚園よりも高く、卒園して就学した子どもた
ちが「おけいこごと」としてピアノや英会話を園に習いに来るほ
どだと言います。

　あなたの住む街区の駐車場経営は健全ですか？私の住む１番街
では、住民向けの駐車場は、入居募集の頃の「全戸分確保」とい
う謳い文句通り、117 台分確保されている。入居当初こそ、全戸
が車を所有している訳ではないが、１戸で複数台の契約等もあり、
90% 程度は埋まっていたと記憶しているが、その後どんどん減り
続け、現時点での契約数は 75 台で契約率は 64% にまで下がって
いる。ベイタウンニュース記者のいる他番街でも調べてみると、
３番街は 72%、10 番街は 63%、ファーストウィングは 92% だった。
ファーストウィングは新しい番街で、まだ問題としては認識され
ていないようだが、１番街でも３番街でも 10 番街でも、想定外の
契約数低下が問題となっている。というのも、街区の長期修繕計
画は駐車場収支での “浮き” を当てにしており、この “浮き” がな
いと、長期修繕計画が赤字になる危険性があるためだ。
　１番街の場合、駐車場代が１台当たり 15,000 円のため、今の数
での年間駐車場収入は 15,000 円 ×75 台 ×12 ヵ月で 13,500,000
円となる。一方、駐車場に関する支出は、機械式駐車場業者との
保守契約料が年間 1,827,000 円（固定）で、この他に毎年部品交
換や小修繕（ペンキ塗り直し）等があり、これが過去実績および
今後の業者試算で年平均 3,000,000 円程度なので、これだけを見
ると十分黒字に見える（注：他にも、機械を稼働させたり、駐車
場を照らすための電気代がかかっているが、正確に算出できない
ため除外）。しかし、機械式駐車場には “寿命” があり、一般には
30 年程度が限界で、寿命が来たときには、機械一式の総取り換え
が必要となる。この費用が１番街では業者提案で約 1.9 億円と言
われている（管理会社作成の長期修繕計画では、20 年目で 2.7 億円。
これは論外としても、今の相場では、１台当たり 1,400,000 円程
度らしいので、117 台だと実際にはもう少し安いはず）。これを含
めると 30 年のトータルのランニングコストは約 3.3 億円で、前期
の駐車場収入 30 年分の約 4 億円と比べるとようやく 7 千万円程
度の黒字となる。しかし、これだと、元々安く設定されている修

繕積立金での大規模修繕時の不足分をカバーできず、30 年目で 3
千万円程度の赤字となる試算になっている（注：１番街では、２
期目に管理契約見直し等により管理費を低減し、一般会計から修
繕会計に毎年 2 千万円組み入れているので 3 千万円の赤字で済む
計算となっているが、これがないと数億の巨額赤字となり、この
負担が住民に降りかかっていたはず）。
　このような事態に、各番街が手をこまねいているのかと言うと、
そうではない。例えば、３番街では、駐車場の稼働率が低くなっ
てきたため、パレット 1 区画（11 台）の機械を止めて封鎖した。
これにより年間メンテナンス費用の節減と、将来の大規模修繕に
おけるパレット取替え費用を抑えようとしている（この対応によ
り、現在の契約率は 80% に改善）。１番街でも、一部の区画を現
在の３段式から２段式にして、稼働率問題とハイルーフ車や大型
車対応を一気に解決する案も検討されたが、工事の一時費用と保
守費の低減額のバランスがさほど良くなく、決断（実施）には至
らなかった。
　タワー型駐車場の場合はさらにやっかいだ。セントラルパーク
ウェスト在住の知人に聞くと、セントラルパークウェストでもや
はり駐車場収入の “浮き” を管理会計および修繕会計に廻している
が、国交省の推奨（各会計の独立化）に沿わず、また管理会計健
全化の面でも好ましくないという議論が行われているようだ。稼
働率も将来低下することが予想されるが、タワー式の場合、パレッ
ト式のような一部停止といった措置が構造上とり難い。
　ベイタウンのどの番街でも抱えているであろう駐車場問題。共
同でのカーシェアリング運営なども含めて、住民の知恵を持ち寄
り、 う ま く 解 決 で き
な い も の だ ろ う か？
今から議論をし準備
をしていかないと将
来大きな問題になる
と思われるがどうだ
ろう。【板東】

　キッズガーデンの３つの園はどこも市街地に立地する施設です
が、農園活動、キャンプやスキーツアー等のフィールド活動にも
力を入れて取り組んでいるそうです。
　オープンしてまだ２ヶ月なのでまだ園児の枠に余裕があるそう
です。詳しくは http://www.kids-garden.co.jp
　園児としての入園のほか、一時的な託児も受け付けています。
　申し込みや料金、時間などのお問い合わせは、Tel：043-306-
6288、Fax：043-306-6287、Mail：ide@kids-garden.co.jp　まで。

ベイタウンの駐車場事情

QVC ビルに幼保一体型保育施設がオープン

Kids ☆ garden 海 浜
幕張園の内装は外航用
クルーザーの船室をイ
メージしたシンプルで
落ち着いた雰囲気。園
内は広々していて清潔
感がある。

空きが目立つ１番街駐車場



　生涯で大きな支出となる住宅ロー
ンはどこも同じではありません。長
期固定返済の場合、1000 万円を超え
る節約ケースも。これまで海浜幕張
エリアで 18 回もの相談会の実績を持
つ「ノア・ホーム・コンサルティン
グ（株）」では、専門アドバイザーが
多様な住宅ローンを中立公平な立場
から評価し、適切にアドバイス。相

談会は法人ならではのノウハウと信用、責任に基づき実施するので、約
8 割以上の方が【ローンの見直し・借換えを行い無駄な支出が押さえら
れました】と大好評です。

金利1%低下で5年間短縮 !
なんと！

住宅ローン
無料 個別相談会開催

第
19
回

いずれかの条件に当てはまる方
借り換えをお奨めします

ノア・ホーム・コンサルティング（株）

★現在 1.4%以上の金利
★金利上昇が気になる方
★返済期間残 15年以上
★月額返済を減らしたい方
★残高 1000万円以上
★段階金利が気になる方

300回以上
の実績！ ☎03(3861)8631 平日の10時～20時受付

ノア・ホーム・コンサルティング 検索

約720万円の節約 !
※借入額3,000万円、返済期間32年、
借換え費用差し引き後の場合

参加ご希望の方は必ずご予約下さい
千葉市幕張勤労市民プラザ

海浜幕張駅

幕張総合高校

幕張ベイタウン

京葉線　→至千葉方面

幕張勤労
市民プラザ

要予約

7 /15 17：00～21：00( 祝 )
7 /13 17：00～21：00( 土 )

7 /20 13：00～17：00( 土 )
8 / 3 17：30～21：00( 土 )
8 / 4 13：00～17：00( 日 )

　夏休みラジオ体操が今年も前半を海浜打瀬小、後半を美浜打瀬
小の校庭を借りて行われます。毎年ラジオ体操では小学６年生有
志による子どもリーダーが人気ですが、今年も３小学校から 31
人の子どもたちが手を挙げてくれました。リーダーたちは一足早
く 6/29 の早朝からラジオ体操の練習を始めます。本番では子ども
リーダー達の活躍を応援してあげてください。
　今年のラジオ体操では昨年リーダーをつとめた中学１年生８人
もスタッフとして参加します。中１になって一回り大きくなった
昨年の子どもリーダーが後輩達を直接指導します。

夏休みラジオ体操　実施期間と会場
前半：７月２２日～７月３１日（日曜日を除く）　９日間
朝 6：30 ～　　　　　海浜打瀬小学校　校庭
後半：８月２０日～８月３１日（日曜日を除く）　１１日間
朝 6：30 ～　　　　　美浜打瀬小学校　校庭

ラジオ体操はどなたでも参加できます。小学生以外でラジオ体操
カードが欲しい方は当日子どもリーダーにお申し出ください。

　海浜打瀬小学校では、子どもの健全育成、地域活動の活性化及
び生涯学習の振興を図ることを目的とし、地域における団体活動
を支援するため、土曜日と日曜日に特別教室を開放しています。

＜利用できる団体＞
　千葉市教育委員会より「利用登録証」の発行を受けた団体
・構成メンバーの大部分が美浜区在住の市民であること
・子どもたちの健全育成、地域と学校の連携に寄与する活動である

こと
・他団体の利用時に安全管理員としてご協力いただけること
＜利用できる日時＞
　原則として　毎週土・日曜日　9:30 ～ 12:00 及び 13:30 ～ 16:00
※ 年度初めや年度末、年末年始及び学校行事や施設管理に支障が
ある場合には開放していません。
※ 他団体の利用希望などの関係で希望通りに利用できるとは限り
ません。
＜利用できる施設＞
　海浜打瀬小学校　多目的室２教室

＜利用に関するお問い合わせ＞
　土・日曜日 : 午前 9 時 30 分から正午まで
　海浜打瀬小学校特別教室開放専用電話　043-296-5125（コーディ
ネーター 宮川）
　平日：午前９時から午後４時まで
　海浜打瀬小学校　043-211-3330 （教頭　堀井）
[ 地域の子どもたちの交流・学習活動の場として、地域の学習団体
の活動や会議の場として、地域の大人と子どもの交流・ふれあい
の場として ]
～利用団体を募集しています！～

今年もラジオ体操 海浜打瀬小学校　特別教室開放事業のご案内

校歌が聞けるベイタウンニュース facebookページ
　みなさんはベイタウンの小中学校の校歌を聞いたことがあります
か。ベイタウンニュースの facebook ページでは学区内の小中学校４
校の校歌が公開されています。いずれも昨年度の各校の卒業式、入
学式で録音したものですが、なかには美浜打瀬小学校のようにこの
企画のために特別演奏会を開いて録音された校歌もあります。ぜひ
聞いてみてください。ベイタウンニュース facebook ページは http://
www.facebook.com/BaytownNews/ で、誰でも聞けます。


